

(様式第1号)

平成29年5月31日

議会報告会・意見交換会報告書

天童市議会議長 鈴木照一様

代表者 伊藤和子
記録員 佐藤俊弥
班員 結城義巳
〃 村山俊雄
〃 熊澤光吏



議会報告会・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり報告します。

記

1 日 時	平成29年5月10日(水) 19時から20時50分まで	
2 会 場	市立北部公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	11人(男性)	
5 報 告 内 容	11月から4月までの定例会・臨時会での論点など モンテディオ山形新スタジアム建設に関する意見	
6 意見交換の内容(議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等)	<p>意 見 等</p> <p>市民</p> <p>参加者が毎回減っている。議会だよりをもとに毎回、同じような説明している。マンネリ化している。地元議員とは意見交換している。いろんな形で要望・陳情している。議員が市民の声をどれだけ反映しているか。(1)</p> <p>消防団再編については5年間でやると言っていたながら、何にもしないできた。消防団増やせというが、新興住宅地はなかなか難しい。元消防団の親も入れ</p>	<p>当 日 の 回 答</p> <p>議員</p> <p>議会改革で年2回やると決めてやってきた。聞きたいというテーマがあった。議会運営委員会で今後の開き方について、検討していく。</p> <p>議員</p> <p>消防団勧誘は町内会長にお願いしてもダメだよって議会でも言った。</p>

	<p>ようとしない。(2)</p> <p>防災面は大事で自主防災会連絡協議会があるが、備品もない。予算もない。何をやれというか。20~30万円では無理だ。</p> <p>防災公園が2カ所あるのはいい。(3)</p>	<p>議員</p> <p>現在98の自主防災会があり、地区ごとに連絡協議会を組織して活動している。連絡協議会は情報交換するためと組織されたので予算はついていない。単位自主防災会には設立後30年経過した所には昨年から備品更新の費用30万円を10組織に支給している。市立公民館に発電機や投光器などの機材を常備し、昨年から簡易トイレや毛布など非常用備蓄品を配置した。</p> <p>連絡協議会の予算については来週19日に、総会があるので、意見をあげてほしい。</p>
市民	<p>いきいきサロンの助成金が削られている。(4)</p>	<p>議員</p> <p>いきいきサロンは58カ所活動している。これまで設立初年度4万円、2~3年目3万円、4年目以降2万円と高齢者激励会するところは3万円だったが、今年度から開催回数に応じて10回以上4万円、8回以上3.5万円、6回以上3万円、高齢者激励会は2万円となった。</p>
市民(複数)	<p>民生委員が中心になって、要支援者とか障がい者、生活保護者などを集めてやっている。隣組にも65歳以上の人も参加してと回覧板回すが特定の人と同じく見られるからと参加しない。</p> <p>該当しない人は参加費1000円なので、行かない。</p> <p>市からの助成金、誰が握っているのかはつきりしない。</p> <p>北久野本は高齢者が多く、会</p>	<p>伊藤議員</p> <p>自分の所でもいきいきサロンをしている。年度初めに民生委員、福祉推進員、町内会長で町内の状況を共通認識する。閉じこもりをなくす目的もあり、基本的に住んでいる人は誰でも参加できる。参加費の差別はしない。</p> <p>議員</p> <p>ひとり暮らしで歩けないので寝たきりになっているが、鍵をかけて</p>

	<p>員が増えているのに予算が足りない。</p> <p>要支援1、2は介護保険適用から外れたので、どこにも行かずに、早朝、散歩している人がたくさんいる。町内の人があないう状況なのか把握できない。個人情報保護法で情報が得られない。(5)</p>	<p>いて、誰も入れない。隣近所は心配している。</p> <p>民生委員は情報を漏らしてはいけない。</p> <p>議員</p> <p>こういう問題は地元で考え、地域で知恵を出し合っていくしかない。そんなことまでしなければならないのでは、と、役員のなり手がないという新たな問題も出ている。</p>
	<p>市民</p> <p>福祉バスの利用について、3月に議会で予算が決まって、4月から利用できるのだから、もっと迅速に対応してほしい。内容がはっきりしなかった。</p> <p>年間予算121万円だけで足りないので。(6)</p>	<p>議員</p> <p>3月末に予算が通り、それからの周知になったので、徹底しなかった。25名以上になる場合、もう1台のバスを民間から借り上げて2台利用できるようになったもの。</p>
	<p>市民</p> <p>道満に行く道路、国道13号下の狭い道は狭隘で小中学生の登下校時は車の往来が多く、ボランティアがいるが、危険が回避されていない。安全対策を前から要望している。歩行者専用道路の穴抜きはできないのか。(7)</p>	<p>議員</p> <p>要望しているが、なかなか実現しない。</p>
	<p>市民</p> <p>高齢者の免許証返納制度は一時的なもの。もう少し長くしてほしい。(8)</p>	<p>議員</p> <p>2万円分使い切れなかった場合、残った分を1年に限り交換できるようになった。</p>
	<p>市民</p> <p>久野本から成生に行くアンダーパスがしおちゅう壊れる。なんであんなに壊れるのか。(9)</p>	<p>議員</p>

	<p>市民</p> <p>乱川駅前の県道の右折レーンを要望しているが、老野森終わってからと後回しされている。渋滞するので稻荷神社前の交通量が多くなつて、通学路であり、早く改善してほしい。(10)</p> <p>市民</p> <p>空き地に昔、桜を植えた。そこにゴミ収集所があり、桜の木が大きくなつたので切ってくれと言つたら、町内会でやれと言われた。町内会は自主組織。行政があんまり口出してほしくない。議員は市民の代表。(11)</p>	議員
	<p>市民</p> <p>前から要望しているが、乱川駅のプラットホームに屋根をかけてほしい。雨の時は車で待つので、余計駅前が混雑する。(12)</p>	<p>議員</p> <p>空き地の利用方法はないのか。</p>
	<p>市民</p> <p>モンテディオ山形新スタジアムの件、市民会館で 1200 名集めたが、それ以降話がでてこない。</p> <p>駐車場、交通の便など条件はいいし、天童しかないとと思う。</p> <p>どれだけの人関心あるか。メリットあると思うが、バックアップをどれだけできるか。客がどれだけ集められるか。</p> <p>予算の関係もある。議員としてどう考えるか。(13)</p>	<p>議員</p> <p>新スタジアム建設株式会社が 3 月中に方針を出すとしていたが、今もって何の動きもみられず、静観している。</p>
7 所 感	参加者が少ないことを気遣ってくれる優しさに感謝。もっと、意見交換できるようなやり方を探求しなければと思う。	